
Compte-rendu de l’Assemblée Générale ordinaire de l’Association « Points d’Eau »

Le huit février deux mille six, les membres de l’Association « Points d’Eau » se sont réunis à Saint-Daunès dans la salle du 
Foyer Rural. 
Les maires de Saint-Daunès, Saint-Cyprien et Montcuq étaient présents. 
Ceux de Saint-Laurent-Lolmie, Belmontet, Valprionde et Saux s'étaient fait excuser.
Monsieur Souques ouvre la séance et donne la parole à Monsieur Aladel, maire de Saint-Daunès. Celui-ci nous souhaite la 
bienvenue. Il exprime son plaisir à nous voir si nombreux, preuve de la vitalité de notre Association.

Rapport moral et projets 2006
Rapport présenté par Monsieur Souques, Président de l’Association
« Points d’Eau » qui fête ses 7 ans d’existence a donc atteint « l’âge de raison » et a toujours de bons motifs d’exister : il y 
a encore pas mal de petit patrimoine lié à l’eau qui mérite d’être sauvegardé. 
Signe des temps : cette préoccupation est reprise par les médias, et notamment dans les revues lotoises : « Quercy 
Recherche » n°121 et « Dire Lot » n° 139 ont réalisé de beaux reportages sur ce sujet. « Dire Lot » a consacré plusieurs 
pages de sa dernière revue à notre association.
La journée du Petit Patrimoine (18 juin) est ,cette année, centrée sur le thème de l’eau : sources, puits, fontaines, métiers 
d’hier et d’aujourd’hui liés à l’eau, ustensiles, machines, etc …  Nous participerons à cette journée sous une forme à 
définir.
Quant aux restaurations futures, nous avons à terminer leurs dossiers avant d’entreprendre quoi que ce soit.
Ce sont : au Boulvé : fontaine du Théron

  A Belmontet : puits des Hébrards
  A Montcuq :  fontaine de Pleysse, puits des Cordeliers, Puits  du Barry Escur, Bassin du Garric
  A Lebreil : fontaine du Souleilla
  A Saux   : fontaine de Troniac

               A Fargues : lavoir de Farguettes, fontaine du Roc
Puisque l’on est déjà dans les projets, M. Souques apporte quelques précisions quant à la nature des travaux :
Barry Escur : ce serait d’installer un système de pompage - peut-être solaire- pour arroser les plantations dans le quartier.
Cordeliers : réfection de la couverture de ce joli puits d’utilisation à la fois privée et publique, abandonné dans ce quartier 
chargé d’histoire.
Garric : Il reste à déterminer si la réfection du bassin peut être prise en charge par l’association, où si ce travail doit être 
confié à un artisan et faire partie du projet global.
Pour ce qui est des futures sorties mensuelles, la prochaine  est déplacée au dimanche 19 février. Les prochaines 
interventions auront lieu à Canteserp près de Lascabanes et au Roc à Fargues.
Après avoir fait établir des devis, l’association, dans la mesure de ses possibilités, prendra en charge les restaurations les 
plus simples. Il est possible aussi que nous intervenions sur des lieux privés (Folmont à Bagat et à Saint-Pantaléon près 
d’un chemin de randonnée) afin d’encourager des restaurations ultérieures. La liste des projets est déjà longue et Bernard 
s’arrête là, car « l’année passe vite, dit-il, et il faut garder un peu de temps pour le festival, pour le parcours botanique et 
pour la sortie découverte programmée cette année ».
Lors de l’année écoulée nous avons fait au moins 2 sorties sur le terrain pour découvrir et répertorier les points d’eau.
Nous avons dégagé la fontaine de Troniac à Saux. Il y a eu trois interventions sur la fontaine de Séguy à Lascabanes dont la 
couverture a été refaite avec des tuiles canal. Il y a eu la mise en place à la Briguerie d’une porte en fer forgé réalisée par 
M. Borredon, le curage et le nettoyage d’un bassin chez Madame Delaurent, suivi d’un repas très agréable. Trois journées 
ont été consacrées au site de la fontaine du Souleilla à Lebreil : nettoyage des abords, remise en place du linteau, 
reconstitué par M. Zalas, confection d’une chicane sur le chemin d’entrée dans le parc à bestiaux afin que ceux-ci ne 
puissent s’échapper.
La préparation et l’installation du parcours botanique a nécessité deux interventions.
Le festival H2O a eu lieu en juillet.
Bernard Déléris développe plus particulièrement ces deux derniers points ainsi que les autres évènements qui constituent 
les activités culturelles de l’Association 
Mai : * participation à la fête occitane organisée par « Tener l’Esteva ».

* participation au collectif « Plaisir des Sciences » avec une sortie orchidées. Contact avec le responsable 
départemental de la Société d’Orchidophilie qui souhaite réaliser une carte des différentes espèces dans le Lot.
Juin : * Parcours botanique sur une boucle d’au moins 3 km passant par le Thouron et le Garric et cela en collaboration 
avec l’Office de Tourisme de Montcuq : les 250 € offerts par Y. Rocher à l’office de Tourisme ont été utilisés pour 
confectionner les panneaux de signalisation des plantes.
Juillet : * Festival H2O les 25,26 et 27 juillet

A Montcuq, soirée diapositives et animation du parcours botanique.
A Mascayrolles, balade, visite de l’église romane, démonstration de la pompe à chaîne restaurée par André 

Résimont et Alain Babin, pique nique en présence de la chorale « Lous Cantaïres ». ces manifestations ont été suivies par 
un public nombreux et intéressé.



Bernard nous annonce aussi que l’exposition consacrée aux vestiges Gallo-romains découverts à Saint-Daunès serait 
valorisée. En effet, les pièces présentées –données ou prêtées (sous convention)- vont être regroupées dans une vitrine et 
pourront faire l’objet d’une exposition permanente dans la mairie de Saint-Daunès.

Festival H2O 2006 : Notre intention est bien de participer à ce festival afin de recevoir les documents édités à cette 
occasion, mais de limiter le nombre de manifestations et surtout de les diversifier et de les étaler tout au long de l’année. Le 
programme est encore à affiner, mais dans les grandes lignes, il y aura :
- La restauration d’un bélier et sa mise en service, sans doute à Bagat.
- Des visites communes afin de rencontrer le maire, les habitants, dans le but de montrer ce qui a été fait, de localiser sur 

une carte -établis commune par commune- les point d’eau existants et de recueillir des pans de mémoire relatifs à ces 
sites. Prochaine visites programmées : le 9 février à Montlauzun, le jeudi 9 mars après midi à Saint-Cyprien, afin de 
rencontrer les personnes du club du 3e âge et de profiter de leurs souvenirs.

- Organisation de la journée du petit patrimoine (18 juin).
- Organisation d’un voyage découverte dans les vallées du Lot et du Célé (prévoir une plus large publicité pour cette 

sortie).
M. Maury précise  – après nous avoir un peu taquinés- qu’en principe il ne voyait pas de problème quant au projet de 
restauration du puits des Cordeliers ; M. Déléris émet l’idée de présenter  un dossier au Conseil Général pour obtenir un 
financement du fonds Denieul.
Autres informations : Bernard Souques a eu un contact avec Mme Pourrel de Belvèze qui souhaite mettre en place une 
association qui aurait un peu les mêmes objectifs que la notre.
Les membres « des Amis des Eglises romanes du Quercy Blanc », association fondée en 1977 par M. Derville, ont décidé 
de cesser leur activité et de nous léguer le reliquat de leur trésorerie. Toutefois ils aimeraient que l’on puisse œuvrer à la 
sauvegarde de la petite chapelle de Saint Jean de Rivière (chapelle du XIIe siècle en très mauvais état) Le problème vient 
du fait que cet édifice est une propriété privée et que le propriétaire a toujours refusé de s’en séparer. Les membres du 
Conseil d’Administration ont, le 12 janvier 2006 accepté ce legs et se sont engagés moralement à entreprendre tout ce qu’il 
est possible de faire pour que cette chapelle soit sauvée de la destruction. Ce à quoi, M. Macbeth, ancien président de 
l’association dissoute a répondu que nous n’avions aucune obligation de réussite et que s’il s’avérait impossible de réaliser 
ce sauvetage nous pourrions utiliser ces fonds à d’autres restaurations. Cette acceptation, en fait, ne nous éloigne pas du 
thème de l’eau puisque la chapelle s’appelle St Jean de Rivière. Bernard Souques remercie à nouveau cette association et 
montre combien il a été touché par cette marque de confiance de la part de ses membres qui nous ont reconnus capables 
d’être un peu leur continuité.
Cécile Vilate précise que lors d’une action menée par l’Office de Tourisme cette chapelle a été recensée et reconnue digne 
de figurer parmi les sites à rénover.
M. Maury rappelle l’action menée par la municipalité durant de nombreuses années afin de convaincre l’actuel propriétaire 
de céder ce vestige du passé. Souhaitons que, à l’occasion d’un changement de propriétaire, la situation puisse se 
débloquer. Points d’Eau va, dès que possible, constituer le dossier prévu lors du C.A.du 12 janvier.
Bernard souques remercie les personnes venues nombreuses assister à cette assemblée ; il remercie les absents qui nous 
apportent aussi leur soutien, les bénévoles qui donnent un peu de leur temps pour faire avancer les projets et demande 
l’approbation du rapport moral.
Celui-ci est adopté à l’unanimité.

Rapport financier
Monique Morisset, trésorière, nous expose très clairement les comptes de l’association. Ceux-ci sont simples :
Quelques dépenses : assurance, papeterie, timbres, frais de participation à la signalétique du parcours botanique, petit 
matériel, …
Et des recettes : les cotisations et les subventions.
Ce qui fait apparaître un solde positif de 713,35 €.
M. Souques précise que l’argent que nous avons en caisse nous permettra de participer au financement des restaurations 
projetées.
Ce rapport est adopté à l’unanimité.

Renouvellement du Conseil d’Administration 
Etaient sortants : M. Babin, M. Déléris, M. Maitreau, Mme Morisset, M. Résimont
M. Babin ne souhaite pas se représenter.
M. Déléris, M. Fuseau,  M. Maitreau, Mme Morisset, M. Résimont sont élus à l’unanimité.

Questions diverses     :  
Ce sont des interrogations relatives au financement des futurs travaux.
Outre notre participation, et en l’absence de fonds européens ou nationaux , on devra faire appel à des dons privés et 
demander une participation aux collectivités locales.
Il faudra aussi :
Se renseigner auprès de l’Agence de l’Eau Adour-Garonne,
Faire chiffrer intégralement tous les projets afin de mieux évaluer la part de travail effectué par les bénévoles.

L’ordre du jour étant épuisé, on se retrouve tous longuement , autour du pot offert par l’association. 
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